



ESCUELA DE
MEDICINA
U D S

INTERCULTURALIDAD

INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1

LICENCIATURA EN MEDICINAS HUMANAS

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ALUMNO:
JOSÉ FRANCISCO PÉREZ PÉREZ

DOCENTE:
LAURA BLASI PINEDA

INTERCULTURALIDAD

LA INTERCULTURALIDAD EN LA SALUD ES UN CONCEPTO QUE RECIENTEMENTE SE A INTEGRADO EN LA RAMA DE LA SALUD, HAY MUCHOS INVESTIGADORES QUE SE HAN ENFOCADO A DARLE UNA DEFINICIÓN, APLICACIÓN Y DESARROLLO YA QUE SU PRINCIPAL CARACTERÍSTICA Y DIFERENCIAS ENTRE OTROS CONCEPTOS COMO EL MULTICULTURALISMO Y EL PLURALISMO, ES SU INTENCIÓN DIRECTA DE PROMOVER DIÁLOGOS DE PROMOVER EL DIALOGO Y LA RELACIÓN ENTRE CULTURAS Y NO SOLAMENTE SU RECONOCIMIENTO Y VISIBILIZARÍAN SOCIAL.



LA INTERCULTURALIDAD IMPLICA UNA BUENA RELACIÓN ENTRE PUEBLOS CON DISTINTAS CULTURAS QUE TAMBIÉN SE RELACIONAN COMPARTIENDO ESPACIOS TERRITORIALES, LENGUAS Y JURISDICCIÓN. LA PALABRA INTERCULTURALIDAD DA A ENTENDER HORIZONTALIDAD, ACEPTACIÓN, RESPETO, INCLUSIÓN, EQUIDAD, RECIPROCIDAD Y SOLIDARIDAD.

LAS INTENCIONES DE LA INTERCULTURALIDAD SON:

- QUE EXISTA UN ESPACIO Y TIEMPO COMÚN PARA LOS GRUPOS HUMANOS DIFERENCIADOS POR ELEMENTO CULTURALES COMO LA LENGUA, ETNIA, PARA FAVORECER NO SOLO EL CONTACTO SI NO TAMBIÉN EL ENCUENTRO.
- ABARCAR LAS MINORÍAS, PERO JUNTO A LA GRAN MAYORÍA Y POR TANTO, INCIDE A LAS DISCRIMINACIONES DE LAS PERSONAS, FAMILIAS E INSTITUCIONES DEL CONJUNTO SOCIAL.
- DAR CONOCIMIENTO Y RECONOCIMIENTO DE LAS DISTINTAS CULTURAS QUE CONVIVEN ACEPTANDO LAS DIFERENCIAS CULTURALES COMO ALGO POSITIVO Y ENRIQUECEDOR DEL ENTORNO SOCIAL Y AMBIENTAL.
- FAVORECER LA TOMA DE CONCIENCIA DE UN MUNDO GLOBAL Y INTERDEPENDIENTE DONDE LAS RELACIONES ENTRE DIFERENTES NO SEA MOTIVO DE DESIGUALDAD.
- AFRONTAR LOS CONFLICTOS DE FORMA POSITIVA, NO NEGANDO QUE EXISTEN Y SON REALES, ASUMIENDO QUE PUEDE SER EL MOTIVO DE UN CAMBIO PARA MEJORAR.

INTERCULTURALIDAD EN LA SALUD

DESDE DIFERENTES LUGARES DONDE SE BRIDAN SERVICIOS DE SALUD PÚBLICA, SE HAN EXPRESADO MÚLTIPLES SEÑALAMIENTOS SOBRE LA

MANERA EN QUE SON TRATADOS CUANDO VAN SOLICITAR ATENCIÓN MÉDICA. SE SEÑALA DESDE LA PERSPECTIVA DEL PACIENTE RESPECTO A LAS ACTITUDES DE INDIFERENCIA, DESHUMANIZACIÓN, DESPERSONALIZACIÓN Y DISCRIMINACIÓN POR PARTE DEL PERSONAL MÉDICO Y DE ENFERMERÍA POR PARTE DE LOS SERVICIOS DE SALUD. A SUS PACIENTES NO SE LE TOMA EN CUENTA SU OPINIÓN, CREENCIAS RELIGIOSAS. TAMBIÉN ES CONOCIDO QUE ES COMÚN LOS REGAÑOS Y MALTRATOS ANTE LAS CREENCIAS Y LAS PRACTICAS QUE MANIFIESTAN SOBRE LA SALUD Y LA ENFERMEDAD.